

Informe Trabajo Final de Grado  
Facultad de Psicología  
22/11/2022

Estudiante: Lucía Rodríguez

Título: Rehabilitación Psicosocial: la importancia de trabajar los procesos de duelo

Tipo de trabajo: Articulación teórico clínica

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Ma. Julia Perea

Docente Revisor/a: Prof. Dra. Karina Boggio

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2022

#### 1. Aspectos formales:

El trabajo cumple con los aspectos formales solicitados.

Las citas y referencias bibliográficas corresponden a las propuestas por las normas APA, séptima edición.

La ortografía y la sintaxis son correctas.

#### 2. Articulación:

El tema seleccionado es de suma importancia para nuestro país, ya que se refiere a la tan controvertida atención de la salud mental a personas con trastornos mentales severos, o para decirlo de otra manera, en sintonía con conceptos que también menciona la estudiante, personas con diagnóstico de esquizofrenia o con diagnóstico de trastorno persistente.

Es muy interesante la sistematización que surge de sus propias vivencias como practicante de la Facultad de Psicología en una dependencia sanitaria de ASSE, que en convenio con la mencionada Facultad, crearon el Programa de Practicantes y Residentes en Servicios de Salud.

Debido a esta inserción en un espacio de extensión pre- profesional, la autora tuvo que realizar un análisis de implicación, que resultó claro, demostrando lo difícil que resulta la tarea de tomar distancia de un lugar y una tarea que han sido tan cercanos y familiares.

En este sentido, los objetivos pensados tienen directa relación con el interés personal de la autora en determinados ejes de trabajo que se desprenden de las dinámicas llevadas adelante en el Centro, integrando el equipo interdisciplinario ya existente.

La articulación con los conceptos teóricos elegidos es muy pertinente, siendo bastante completa su búsqueda bibliográfica.

Los puntos de interés a profundizar como los duelos, los factores protectores y de riesgo y la dinámica del equipo técnico permiten un recorte interesante de la gran extensión que el tema puede tener, que excedería el tope de las 40 carillas.

La terminología utilizada es específica siendo definida de manera clara, permitiendo al lector un buen seguimiento del trabajo.

Se hace una breve reseña histórica de los avances en políticas de salud de nuestro país y las modificaciones que fueron surgiendo en el contexto global, posibilitando visualizar el entretendido de acciones que se fueron construyendo a nivel mundial y local, hasta llegar al momento actual con propuestas de renovados modelos de atención que proponen una concepción del proceso salud- enfermedad- atención, desde los Derechos Humanos.

Se considera fundamental la descripción de los niveles de prevención y las ejemplificaciones que realiza de los mismos, así como también la definición de rehabilitación psicosocial. Es importante en este proceso la consideración de todos los actores sociales involucrados en la vida de las personas diagnosticadas con esquizofrenia o trastornos persistentes, considerando a la familia, la comunidad, y el equipo profesional. El estudio de los factores protectores y de riesgo facilitan la construcción de un plan de trabajo ajustado a las necesidades reales de los sujetos.

En este sentido la sistematización es acertada y aporta una experiencia significativa para socializar y seguir construyendo pensamiento crítico y pensar herramientas que colaboren con los nuevos modelos de atención, integrales y más humanizados.

### 3. Proceso de Tutoría:

El proceso de tutoría se llevó adelante con total comodidad y entendimiento entre ambas partes.

La estudiante se mostró siempre interesada a las propuestas que se le realizaron, en la búsqueda de material bibliográfico, en el aprendizaje y en la corrección de la generalidad del trabajo.

#### 4. Consideración final:

Por lo manifestado, se considera que el Trabajo Final de Grado cumple con los requisitos necesarios para su defensa en la instancia oral

Prof. Adj. Mag. Ma. Julia Perea